



ASSEMBLÉE NATIONALE

11ème législature

Chine

Question écrite n° 62430

Texte de la question

M. Jacques Masdeu-Arus appelle l'attention de M. le ministre des affaires étrangères sur les problèmes d'atteintes aux droits de l'homme perpétrées au Tibet et, plus particulièrement, sur la situation de M. Ngawang Choephel qui fait l'objet de nombreuses démarches menées par Amnesty International. En effet, ce musicien, réfugié en Inde et ayant étudié pendant deux ans aux Etats-Unis, aurait été arrêté sur le sol tibétain alors qu'il effectuait un voyage d'étude sur les arts traditionnels de son pays. Interné dans un camp de travail puis condamné à dix-huit ans de prison en Chine, il serait actuellement à Deyang, dans la province du Sichuan. Il souhaiterait savoir de quelles informations dispose à ce sujet le gouvernement français et lui demande s'il mène des démarches afin d'obtenir la libération de cette personne, considérée par plusieurs organisations non gouvernementales comme un prisonnier politique.

Texte de la réponse

Le ministère des affaires étrangères suit avec attention la situation de Ngawang Choephel, musicologue tibétain arrêté en Chine en 1995. La France et l'Union européenne effectuent régulièrement des démarches auprès de la Chine pour demander sa libération. Selon des informations communiquées au début de l'année 2001 par les autorités chinoises, M. Ngawang Choephel a été condamné en septembre 1997 à dix-huit ans de prison. Pendant son incarcération à la prison de Bomi, dans la région autonome du Tibet, il aurait souffert d'une inflammation des voies respiratoires, des poumons et du foie qui serait aujourd'hui guérie. Sa mère et son oncle ont été autorisés l'été dernier à lui rendre visite. Il serait détenu à la prison de Deyang au Sichuan. La France et l'Union européenne continueront à intervenir auprès des autorités chinoises en faveur de ce musicologue ainsi que de l'ensemble des prisonniers d'opinion incarcérés au Tibet.

Données clés

Auteur : [M. Jacques Masdeu-Arus](#)

Circonscription : Yvelines (12^e circonscription) - Rassemblement pour la République

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 62430

Rubrique : Politique extérieure

Ministère interrogé : affaires étrangères

Ministère attributaire : affaires étrangères

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 18 juin 2001, page 3449

Réponse publiée le : 16 juillet 2001, page 4097